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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DO PARÁ

INSTITUTO DE CIÊNCIAS DA EDUCAÇÃO

ATA Nº 45 / 2024 - ICED (11.01.07)

Nº do Protocolo: 23204.003702/2024-30
Santarém-PA, 07 de março de 2024.

MEMÓRIA DE REUNIÃO

Dia 16 fevereiro, às 9h, sala de reunião

REUNIÃO DA DIREÇÃO DO INSTITUTO DE CIÊNCIAS DA EDUCAÇÃO COM A
COMISSÃO DE AÇÕES AFIRMATIVAS E A PRESIDENTE DA COMISSÃO DO CE
ANAMA

PAUTAS: 1) Local para o atendimento da monitoria Ce Anama; 2) Planejamento de
ações da Comissão para o ano de 2024.

PARTICIPANTES: Lademe Correia de Sousa (Diretora do Iced/Ufopa), Siany da
Silva Liberal (Presidente da Comissão CE ANAMA), Hector Renan da Silveira Calixto
(Presidente da Comissão Setorial de Ações Afirmativas), Dércio Pena Duarte, Zair
Henrique Santos, Alice Ferreira Rodrigues Dias, Maria Júlia Veiga da Silva, Tânia
Suely Azevedo Brasileiro, Vanice Siqueira de Melo, Alan Augusto Moraes Ribeiro
(Membros da Comissão Setorial de Ações Afirmativas).

DISCUSSÕES: A diretora propôs para apreciação da Comissão algumas possíveis
ações para serem desenvolvidas em 2024: 1) Organizar a visita ao Iced de
discentes do ensino médio de comunidades quilombolas para que os mesmos
conheçam os cursos ofertados. Esta foi uma solicitação realizada pelo senhor Mário
Pantoja, presidente da Federação das Organizações Quilombolas de Santarém. O
mesmo informou que consegue o transporte para os discentes; 2) Organizar a
recepção anual no Iced dos discentes oriundos da Formação Acadêmica Indígena;3)
Organização em conjunto com a direção do Iced, de visita à comunidades indígenas
e quilombolas a cada início de semestre letivo, a exemplo da visita realizada ao
Quilombo Bom Jardim. A diretora solicitou que a Comissão se reúna em outra
oportunidade para definir quais ações são prioritárias dentre as que elencou e para
definir outras ações, a critério da Comissão. O prof. Hector informou que a
Comissão havia se reunido dia 15 de fevereiro para algumas definições e que a
maioria vai ao encontro do que a direção do Instituto está propondo. Professor
Hector lembrou da importância da participação de docentes ? Vai ser em novembro
em Itaituba. E também da necessidade de se pensar ações afirmativas para os
discentes da pós-graduação. Solicitou que a professora Siany passe a compor a
Comissão de Ações Afirmativas tendo em vista a afinidade de trabalho. Professora
Tânia sugeriu que poderia ser criado um observatório. Professor Zair afirmou a
importância de a comissão ter uma agenda de trabalho, prevendo ações como, por
exemplo, pensar atividades para os meses de abril e novembro. Professora Alice
mencionou que tem uma cartilha no site da Proges relativa às ações afirmativas:
sugeriu que todo semestre houvesse uma socialização/palestra a respeito. Afirmou
ainda a necessidade de pensarmos ações para diminuir a evasão: sugeriu uma
parceria com o curso de Direito, para ter um espaço de escuta e mediação de
conflitos. Professor Alan falou da necessidade de o Iced divulgar o pioneirismo do
Instituto em fazer processo seletivo especial para discentes indígenas e quilombolas
na pós-graduação.

ENCAMINHAMENTOS:

A professora Siany aceitou integrar a Comissão de Ações Afirmativas;

A professora Siany vai conversar com os coordenadores de curso e de laboratórios
para organizar espaços para atendimento dos discentes público do Ce Anama até que
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o Iced tenha um espaço destinado especificamente para este fim;

A professora Lademe vai conversar com a pedagoga Elenise para integrar a
Comissão. Vai conversar ainda com as instâncias superiores para verificar a
possibilidade de bolsas para discentes de pós-graduação, à semelhança do que
ocorre com o projeto Ce Anama;

A Comissão vai se reunir até dia 15 de março para pensar a construção de uma
agenda de trabalho; vai discutir também como incluir discente na Comissão.

RESPONSÁVEL PELO REGISTRO: Professora Lademe Correia de Sousa.
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